

# Kindergartenzeitung

## Januar – März 2025

Liebe Eltern, liebe Kinder,

begrüßen wir gemeinsam ein neues Jahr und wünschen wir uns, dass es friedlich bleibt und wird, dass persönliche Wünsche gelingen, jeder Einzelne gesund bleibt und das wir gemeinsam zum Wohle unserer Kinder agieren.

Nachdem nun alle Plätzchen aufgegessen, die Geschenke ausgepackt sind, wünschen sich die Kinder mit dem Start in ein neues Jahr vor allem schönes Winterwetter, zum Rodeln Schneemann bauen, Schneebälle werfen oder einfach die winterliche Natur genießen. Wir wollen gemeinsam Fasching feiern und wenn dann die Tage wieder länger werden und der Frühling kündigt sich an, wollen wir Ihnen, nach all den Winterfreuden, herzlich begrüßen. Das KITA - Team

**Den Schließtag im 1. Quartal 2025 geben wir noch zeitnah bekannt.**



### Termine 1. Quartal 2025

- 06.01. Start der Tanzgruppe mit Frau Krause / 9.30 – 10.30 Uhr
- 16. 01. Übernachtung der Wackelzähne
- 22.01. ADACUS Verkehrsschulung für die Wackelzähne
- 10.02. Elternnachmittag der Spatzen
- 11.02. Elternnachmittag der Pferde **jeweils 15.00 – 16.30 Uhr**
- 12.02. Elternnachmittag der Käfer
- 13.02. Elternnachmittag der Schmetterlinge
- 04.03. Fasching
- 22.03. Arbeitseinsatz und Teamtag

## Kleinkindbereich

### Spatzengruppe

Wir hoffen im Januar auf etwas Schnee, damit wir im Freien spielen und Spaß haben können. Um so schöner ist es dann, wenn wir aus dem Kalten in die "warme Stube" kommen. Situationsbedingt gibt es dazu Lieder, Geschichten, Spiele und Bewegung. Auch wir kleinen Spatzen wollen Fasching feiern und ein Jeder soll das anziehen was er mag und den ganzen Tag anlassen kann. Backen und kochen wollen wir auch, vielleicht gemeinsam mit den Pferdegruppenkindern und natürlich die Themen der Kinder aufgreifen. Und wenn es dann soweit ist, freuen wir uns über die ersten Frühblüher und neugeborene Tiere.

**Unser Elternnachmittag ist am 10.02.25**

### Pferdegruppe

Die Adventszeit mit all ihren Freuden haben wir genossen, gesungen, gebastelt, mit unserem Adventskalender den Raum geschmückt – kurzum wir haben es uns gut gehen lassen. In der nächsten Zeit legen wir den Focus weiterhin auf unser Sozialverhalten, die Selbstbestimmung und die Selbstständigkeit. Wir werden versuchen unsere Emotionen zu erkennen und zu benennen. Das Faschingsfest wird ein besonderer Höhepunkt sein, wo die Kinder sich nach ihren Wünschen verkleiden können.

**Unser Elternnachmittag ist am 11.02.25**

## Kindergartenbereich

### Käfergruppe

In unserer Gruppe sollen in nächster Zeit Themen im Mittelpunkt stehen, die unser Miteinander definieren. Wie gehen wir miteinander um? Welche Regeln gibt es? Woran erkenne ich das es meinem Gegenüber zu viel wird? Wann ist jemand glücklich / traurig? Wie geht es mir, wenn mir jemand weh getan hat? Was sind Gefühle? Wir hören einander zu, reden und spielen miteinander. Wir freuen uns aber auch auf etwas Schnee und das Faschingsfest. **Unser Elternnachmittag ist am 12.02.25**

### Schmetterlingsgruppe Elternnachmittag: 13.02.25

In der Vorweihnachtszeit waren wir fleißig – wir haben Gipsfiguren gegossen und angemalt, Kerzen hergestellt, wir waren in der Tagespflege in Neukirchen und haben mit den Gästen gesungen und gebastelt. Wir haben weihnachtliche Traditionen gepflegt, ein Gedicht gelernt, gesungen, unseren Adventskalender und Karten selbst gestaltet und Wintercamping mit grillen am Bauwagen gemacht. Im neuen Jahr richten wir unser Augenmerk auf unserer Gruppenzusammengehörigkeit. Das heißt Rücksicht auf einander nehmen, Eigenverantwortung übernehmen und für sein Handeln einstehen (Konsequenzen tragen). Auch Worte können weh tun. Wir wollen vom ICH über das DU zum WIR gelangen. In der winterlichen Natur wollen wir uns bewegen und experimentieren und natürlich werden wir weiterhin kreativ und ausdauernd sein, z.B. im Umgang mit Bügelperlen.

## Wackelzahngruppe

Wir starten mit 15 Kindern ins neue Jahr. Von Eddi haben wir uns leider verabschieden müssen. Mit einem kleinen, selbstgemachten Geschenk und einem lieben Brief haben wir ihn verabschiedet und hoffen, dass er uns in guter Erinnerung behalten wird.

Wie schon in unserer vorweihnachtlichen Info erwähnt, startet am 16.01. unsere Übernachtung in der Kita. Wir sind alle schon mächtig aufgeregt und freuen uns auf dieses besondere Abenteuer. Ab 06.01. wird ein Elternbrief mit allen wichtigen Informationen dazu ausgegeben.

Fast alle Kinder können nun schon die Schleife binden und wir können es kaum erwarten endlich unser kleines Schleifenfest zu feiern, welches wir gemeinsam geplant haben.

Im neuen Jahr wollen wir unbedingt weiter kegeln gehen und freuen uns darüber, dass wir im alten Jahr schon merkliche Fortschritte erleben konnten. Wir danken Frau Wenzel vom Hirschfelder Kegelerverein ganz herzlich für ihre Zeit, in der sie uns meist Dienstags auf der Bahn begleitet.

Herr Reuther, Hirschfelds Kantor, hat sich bereit erklärt auch im neuen Jahr zu uns zu kommen und gemeinsam mit uns, vielleicht auch mit anderen Gruppen, zu musizieren.

Natürlich vergessen wir auch nicht, uns auf die Schule vorzubereiten. In Absprache mit der Leiterin der GS Neukirchen Frau Bayer, legen wir den Fokus besonders auf erleb- und begreifbare Vorschule. Was wir machen, werden wir so gut wir können dokumentieren, damit Ihr, liebe Eltern an unseren Lernerfolgen teilhaben könnt.

Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit mit der Grundschule und dem Hort in Neukirchen, damit wir in diesem Jahr schon mal überall „reinschnuppern“ können.

.....  
Der Bratapfel

*Kinder kommt und ratet, was im Ofen bratet!  
Hört, wies knallt und zischt. Bald wird aufgetischt,  
der Zípfel, der Zapfel, der Kípfel, der Kapfel,  
der gelbrote Apfel.*

*Kinder, lauft schneller, holt einen Teller,  
holt eine Gabel! Sperrt auf den Schnabel  
für den Zípfel, den Zapfel, den Kípfel, den Kapfel,  
den goldbraunen Apfel.*

*Sie pusten und prusten, sie gucken und schlucken,  
sie schnalzen und schmecken, sie lecken und schlecken,  
den Zípfel, den Zapfel, den Kípfel, den Kapfel,  
den knusprigen Apfel.*

Sicherlich findet dieses köstliche Mahl auch in unserem Tagesablauf einen Platz, meist füllen wir ihn mit Dominosteinen, auch Pfefferkuchen und Keks ist möglich. Dazu gibt es Vanillesoße. Hm, lecker

**Quellenangabe:** M.Kurz-Lunkenbein, Mit Kindern durch das Kirchenjahr